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“2017 年，筹划物业在香港上市。”二三个月前，滨江房产集团掌门人戚金兴在接受钱江晚报记者采访时

曾表示。上周末，滨江集团发布公告，宣布将旗下杭州滨江物业管理有限公司（简称“滨江物业”）100%股权，

以3.06亿元的价格转让给了杭州滨江投资控股有限公司。就跟之前的绿城物业一样，将滨江物业从上市公司

中拆分，是滨江物业为上市迈出的第一步。拆分后的绿城物业（上市公司名称“绿城服务”），已于去年7月份在

港股市场上市；开元物业则于2015年初在新三板挂牌上市。杭州本土三大物业公司纷纷奔向资本市场。

从滨江集团拆分
滨江物业筹划上市
杭州本地物业公司中

绿城物业港股上市，开元物业新三板挂牌

本报讯 作为万达旗下的电商，飞凡的一

举一动历来备受瞩目。昨天，“飞凡800万年

薪 CEO 李进岭离职”的消息再次刷爆朋友

圈。这回，除了感慨一下万达的土豪，更多的

是调侃：飞凡的CEO怎么又走了。

有消息显示，飞凡 CEO 李进岭于今年 2

月正式离职，具体去向未提及。李进岭曾先

后在宝洁公司、摩托罗拉、百事可乐、艺龙旅

行网、芒果网供职。2016 年 2 月，李进岭担

任飞凡CEO，距离职不过短短一年。

在李进岭之前，飞凡两位 CEO 的经历

也高度类似。2012 年 5 月，万达电商开始

组建，当时 CEO 一职开出的年薪是 200 万，

曾轰动一时。同年 12 月，曾在 Google、阿

里巴巴等公司任职的龚义涛出任万达电商

总经理。2014 年 3 月，龚义涛正式宣布离

职。1 个月后，万达与百度、腾讯签署战略

合作协议，共同出资在香港注册成立新公

司，同时宣布佳品网原 COO 董策接任万达

电商 CEO 一职。2015 年 6 月，董策的辞职

信遭曝光。

高薪招人，又频繁走人，飞凡的 CEO 为

什么总是干不长？“其实高管跳槽很正常。尤

其像飞凡，要做这么大一个盘子的 O2O，万

达也有很高的期望值，当这个老总肯定压力

山大。这个职位，还真不是一般的神仙能承

担的。”浙江工商大学教授、博士赵浩兴告诉

记者。在他看来，飞凡CEO频繁跳槽并不完

全是飞凡或者CEO本人的问题，背后的原因

是中国的电商还没有真正能够做到 O2O 无

缝对接；建立“地产+商业+互联网”有效联动

的体系，在中国更没有成功的案例。“要想建

立这样一个体系，就不是一个 CEO 的问题，

而是涉及到系统、团队、体系保障、制度环境

的综合性问题。”

本报记者 莫利萍

五年换了三任，年薪翻了四倍

飞凡800万年薪的CEO又走了
五年换了三任，年薪翻了四倍

飞凡800万年薪的CEO又走了

本报讯 前些日子，让“董小姐”董明珠怒

而下令高价赎回的“二手手机”事件，惹得不

少人好奇：这些手机究竟卖了多少钱，让董小

姐如此愤怒，认为是低价贱卖？

昨天，二手交易平台“闲鱼”发布了春节

“手机风云榜”。榜单显示，苹果、三星、华为、

小米、魅族成为成交量最高的品牌，其中华为

以 2239.28 元成为成交均价最高品牌；格力

也意外上榜，均价达 1553.66 元。乐视、格

力、锤子、苹果、魅族成为平台上用户最活跃

的五大品牌。

90 后 买 卖 手 机 最 繁 忙 ，占 到 订 单 的

38%。其中苹果、三星、小米、华为、OPPO成

为最受90后欢迎的手机品牌。

尽管已被三星公司宣布召回，但“闲鱼”

平台上仍不乏高价求购note7的信息。闲鱼

数据显示，在春节卖出的数十台note7中，最

高成交价达6300元。 本报记者 朱银玲

董明珠下令赎回的手机
均价卖了1553.66元

杭州三大本土物业
盈利状况还不错

滨江集团的公告显示，滨江物业目前管

理的项目超过50个，管理面积超过700万平

方米，接管的主要物业有：金色海岸、阳光海

岸、武林壹号、湘湖壹号、千岛湖滨江度假别

墅、金色家园、万家花城、新城时代广场等项

目，基本上是滨江房产集团开发的楼盘。

2016年，戚金兴提出了“一体两翼”的发展战

略：即以房地产开发为主体，将服务业和金融

业作为两翼并举共同发展，滨江物业也从

2016年开始对外承接业务，上市计划列入了

议事日程。

近几年，滨江物业发展步伐加快。资料

显示，2014年至 2016年，滨江物业的营收分

别为 1.53 亿元、1.93 亿元和 2.75 亿元，净利

分别为 564 万元、736 万元和 2610 万元。公

司旗下有 2 家全资子公司和 1 家控股子公

司，分别是杭州滨江房地产经纪有限公司、杭

州滨怡酒店管理有限公司和杭州滨瑞装饰有

限公司，其中滨怡酒店管理和杭州滨瑞装饰

均为去年下半年投资设立。

绿城服务的业绩更加出色，2014 年、

2015年净利分别为1.49亿元和2.03亿元，去

年上半年净利 1.25 亿元；开元物业 2014 年、

2015 年净利分别为 1255 万元和 1889 万元，

去年上半年净利1264万元。

二级市场上，绿城服务和开元物业的表

现都比较出色。绿城服务上市首日以 1.99

港元开盘，去年9月份最高涨至3.28港元，涨

幅超过六成，昨天收盘 2.72 港元，总市值

75.56亿港元。绿城服务上市后，开元物业股

价也跟着一路走高，上周初最高涨到 17.99

元 ，不 到 7 个 月 时 间 涨 了 1 倍 多 ；最 新 价

17.36元，总市值5.48亿元。

住户信息就是资产
物业公司争相上市

双赢置业营销机构总经理章惠芳表示，

物业管理作为劳动密集型行业，以前并不受

人待见。不过，随着互联网的兴起，如今物业

公司也成了香饽饽。

“物业管理的背后是住户，是人。住户的

信息就是资产。物业公司搭上互联网概念

后，通过 APP 等把大家连接起来，今后谁拥

有更多的住户数量，谁的市场占有率高，做

O2O 就有了更好的入口。”章惠芳说。而小

区周围 500 米甚至 1 公里范围的物业也有了

更大的想像空间。

品牌房地产公司通过物业管理可以提升

后续服务。物业管理在形成良好口碑和品牌

后，也就有了更强的溢价能力。不过，物业管

理上市虽然有利于企业的扩张，扩大市场占

有率，但章惠芳认为有利有弊，扩张过快有可

能导致人员短缺，管理跟不上，这就非常考验

公司的管控和运营能力。

实际上，物业公司的持续经营能力、规范

性等问题一直是在A股上市的主要障碍。虽

然万科、保利、富力、碧桂园等大型房企的物业

公司一个个摩拳擦掌，准备在A股上市，但截

止目前，A股市场上还没有一家纯物业上市公

司。港股市场上市的物业公司已有4家，分别

是中海物业、绿城服务、彩生活和中奥到家。

对国内的物业市场前景，业内人士则颇

为看好。据分析，到 2020 年，国内住宅物业

面积将达到 300 亿平方米，社区服务消费将

超万亿元。物业服务市场的庞大规模将成了

开发商争夺的又一个高地。中国物业管理协

会理事会会长沈建忠就认为，“下一个中国首

富，或许诞生于物业领域。”

·浙商

本报记者 王燕平
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